

Prelo de suscripción: 2750 pesetas al mes
Número suelto: 0'15 ptas.

REDACCION Y ADMINISTRACION: MORA, 3 y 5 NUMERO 8.848 MARTES, 18 OCTUBRE DE 1933 III T. AÑO XXIX TELFONOS, REDACCION, 19-73; ADMINISTRACION, 2855

Saludo a Franco

¡¡Arriba España!!

La aviación nacional ha bombardeado los objetivos militares del puerto de Barcelona, alcanzando los muelles y provocando explosiones, y los de Alcoy, en los que también se produjeron explosiones Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos

Es absurdo hablar de mediación

Tal es la voz unánime que sale estos días del profundo de la conciencia de todos los españoles, frente a las maquinaciones y asechanzas de los enemigos de España, que viendo de cada día más efectivo y contundente el triunfo del glorioso Ejército del Generalísimo Franco y pérdida, por consiguiente, de una manera fatal y decisiva la causa del comunismo en el Occidente de Europa, sueñan en mediaciones y componendas. Pretensión diabólica, quimera absurda, cínico desatino es hablar en estos momentos de mediación e inteligencia con quienes trajeron la ruina y la desolación a España, y se empeñaron en destruir cuanto había de verdadero y fundamental en el suelo y en la vida hispanos, y se ensañaron, con inaudita barbarie, asesinando y zahiriendo, robando y destruyendo. Es absolutamente imposible — y hay que repetirlo con machaconería implacable y con dura y severa porfía — pensar en composturas de cualquier género, cuando, en el territorio español conquistado por nuestras armas invictas, vense doquiera testimonios irrecusables de la crueldad roja y del salvajismo bolchevique: cientos de iglesias devastadas, incendiadas o arruinadas; miles de familias que lloran la muerte violenta de alguno o algunos de sus deudos por las checas; infinidad de monumentos de todas clases, que hablaban del pasado glorioso de España, hollados, destruidos, arrasados. Ultraje es a la conciencia y al heroísmo españoles insinuar si quiera el señuelo de la mediación, cuando el recuerdo de la epopeya del Alcázar toledano, la gesta incommensurable de Oviedo y de Huesca, la tragedia de Santa María de la Cabeza, el brio y el denuedo de la valentía derrochados en Irún y en Bilbao, en Brunete y en Belchite, en Teruel y en el Ebro. La sangre generosa y magnanimidad inigualable no puede ni podrá jamás avenirse a quedarse infecunda y a ser vilipendiada con una conciliación descabellada y afrentosa. Por lo demás, rechaza de plano toda idea de componenda y mediación esta otra sangre no menos generosa y noblemente derramada por los legionarios italianos, de vuelta ahora a su patria después de diez y ocho meses de lucha al lado de nuestros soldados, y que tan altamente han sabido demostrar su compenetración con el alma de España y su coraje de latinos frente a la barbarie asiática. En estos momentos, la bandera de España, de la España auténtica, consciente y anhelo de justicia, de paz verdadera y de grandeza, no tiene sino este emblema, palabras del mismo Caudillo y Generalísimo Franco a un corresponsal extranjero: "La única solución para el futuro de España es la victoria final y completa de nuestro Ejército. Cerca de medio millón de asesinatos cometidos por los enemigos del país se elevan entre los criminales rojos y la verdadera España. Ninguna persona sensata podrá desear la impunidad de tantos crímenes monstruosos y repugnantes ni la inacción en presencia de las causas que los motivaron".

25.879 iglesias profanadas por los rojos

¡Esa es la política «religiosa» de los marxistas españoles!

El ejército Nacional, día a día, ha ido liberando las regiones de nuestra patria que la fatalidad puso en manos del marxismo. Todas las iglesias de estas regiones presentan las huellas del vandalismo rojo, estando destruidas e incendiadas o también convertidas en mercados, garajes o cuadras. En todas partes se pueden recoger también datos e informaciones inequívocas de la persecución y muerte de sacerdotes y religiosos. El número total de iglesias profanadas y destruidas en las treinta y siete diócesis existentes en la zona roja, es exactamente de 25879. Todas ellas han sido profanadas a excepción de algunas situadas en las provincias Vascongadas pertenecientes a la Diócesis de Vitoria que fueron en parte sostenidas por los separatistas vascos. El 70 % de los templos que suman en total 17000 han sido destruidos por el fuego. El número de religiosos asocinados oscila entre el 40 y el 70 %. El 1º de Mayo de 1933 el gobierno rojo publicó los fatídicos trece puntos mediante los cuales se pretendía hacer un engaño que justificara la política destructora de su gobierno. En el punto 6.º decía que el Estado español reconocía la unidad de los derechos de los ciudadanos españoles en la vida civil y social y la libertad de conciencia aseguraría el libre ejercicio de las creencias y prácticas religiosas. Ni una sola iglesia ha sido abierta; únicamente funciona la capilla del centro Vasco de Barcelona y ésta es de una cabida tan reducida que apenas si caben en ella una docena de personas. La verdad es que los católicos tienen que seguir en su vida de catacumbas y con el secreto y el riesgo que es de suponer, se dice en casas particulares alguna que otra misa. En virtud de autorización especial

PARTE OFICIAL DE GUERRA

(Del Cuartel general del Generalísimo)

El de anoche

Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION. — En la noche del 15 al 16 fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Barcelona, alcanzando los muelles y provocando explosiones. Ayer se bombardearon los objetivos militares de Alcoy, en los que también se produjeron explosiones.

Salamanca, 17 de octubre de 1933, III A. T. De orden de Su Excelencia: el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno

Los españoles no quieren otra paz que la que preconiza el Caudillo: la de la Victoria. Sépanlo las planificadoras a sueldo de masonerías e internacionales. Victoria o rendición. Tienen esos dos caminos. Escojan.

Estampas de la Guerra

Diálogos palúdicos

Ante el ventanal se extienden los campos de una Holanda mediterránea. Como pelders, cruzados por múltiples acequias, los encharcados arrozales se pierden de vista en el horizonte gris. La lluvia, fina y continua, esfuma el paisaje, dándole a la vez brillo e imprecisión. De trecho en trecho, larguísima cortina; de álamos se cortan cuadrículando el terreno. Verde tierno, verde obscuro y toda una gama de grises. A ratos brilla el sol, muy pávido, y los mosquitos, señores indiscutibles del delta, vuelven, por un momento, a invadirlo touo. Junto al ventanal está servida la mesa del té. El mantel es hoy una toalla rusa. Las servilletas, son dos pañuelos de borsilto recién planchados y una funda de almohada. Las tres tazas presentan la misma espléndida variedad. Una de ellas es de porcelana verde con un vivo negro y se asienta en un platillo de color crema. La otra es blanca con una guirnalda de rosas encarnadas; esta no tiene platillo. La tercera, finalmente, es amarilla con adornos azules y tiene un platillo verde que parece corresponde a la primera taza descrita. Celeste Julia sigue preguntando: ¿Por qué usáis en la mesa la ropa de la cama? ¿Por qué tenéis todas las tazas diferentes? ¿Por qué...? Nos quejamos algo fatigados. —Tú lo quieres saber todo, celeste Julia! Esta variedad es debida a deficiencias del servicio de requisa. —¿Crees de la guerra...? Julia ya lo sabe. Ella es una muchacha comprensiva. Por esto mismo comprende que hay que decir algo cuando en cua.do. Celeste Julia vuelve de pronto a la realidad. —¿Qué será de nosotros cuando la guerra no acapare nuestras actividades de un modo tan absoluto? ¿Qué haremos sin esta constante emoción del peligro inminente? Suspenso que la vida será para nosotros un tedio, de una vaciedad, de una falta de sentido insoportables. —Tú te casarás, celeste Julia. Tendrás un marido que te adorará procurando hacer compatible la admiración por tus encantos con otras admiraciones más pasajeras. Tendrás unos niños que te darán muchas preocupaciones, pero que serán encantadores, como su mamá. Ya ves: todo un programa. —Sería seuductor si no hubiese conocido otra intensidad de emociones. Poner la preocupación por el

Esta vez te damos a la celeste Julia la explicación verdadera. Goyito tuvo hace un año una sonada aventura con una concertista de tercer piano apodada "La Goyita". Era una muchacha encantadora que sonreía como una flor y cantaba como un gato. Aquellos furiosos amores, que duraron una eternidad de quince días, sirvieron para rebautizar a nuestro amigo Goyito. Hoy día casi nadie recuerda el verdadero nombre de Goyito. A veces el mismo jefe del batallón, un señor muy formal, dice en darse cuenta: Goyito; vaya V. con su sección a proteger el flanco derecho. Y Goyito contesta maquinalmente: A la orden de V., mi comandante. Celeste Julia se limpia el "rouge" de sus labios con la funda de almohada que hace el papel de servilleta y se compone el blanco vestido de enfermera en que luce el brazal de la Cruz Roja. Celeste Julia sigue preguntando: ¿Por qué usáis en la mesa la ropa de la cama? ¿Por qué tenéis todas las tazas diferentes? ¿Por qué...? Nos quejamos algo fatigados. —Tú lo quieres saber todo, celeste Julia! Esta variedad es debida a deficiencias del servicio de requisa. —¿Crees de la guerra...? Julia ya lo sabe. Ella es una muchacha comprensiva. Por esto mismo comprende que hay que decir algo cuando en cua.do. Celeste Julia vuelve de pronto a la realidad. —¿Qué será de nosotros cuando la guerra no acapare nuestras actividades de un modo tan absoluto? ¿Qué haremos sin esta constante emoción del peligro inminente? Suspenso que la vida será para nosotros un tedio, de una vaciedad, de una falta de sentido insoportables. —Tú te casarás, celeste Julia. Tendrás un marido que te adorará procurando hacer compatible la admiración por tus encantos con otras admiraciones más pasajeras. Tendrás unos niños que te darán muchas preocupaciones, pero que serán encantadores, como su mamá. Ya ves: todo un programa. —Sería seuductor si no hubiese conocido otra intensidad de emociones. Poner la preocupación por el

España no olvidará nunca a los paladines de la Italia fascista que unieron sus ardentías y heroísmos a los del glorioso Ejército nacional en la defensa de una civilización, de una cultura, de un espiritualismo y de tesoros comunes a los dos pueblos hermanos y también de la paz en Europa. España entera vigilará para que esta hermandad sellada con sangre, vertida por unos ideales eternos, sea inmutable; y nunca faltarán brazadas de flores de nuestra tierra sobre las tumbas de los legionarios caídos, ni sentidas plegarias en nuestros labios de creyentes.

La incom comprensión de Europa

Están navegando, camino de su Patria, las bravas legiones italianas que con tanto heroísmo han luchado en la España nacional por un alto ideal, contra las hordas rojas que siguen los dictados de Moscou. Italia se dispone a recibir con grande entusiasmo a los valientes voluntarios, con el mismo entusiasmo con que el pueblo español les despidió el sábado en el puerto de Cádiz, dándole una prueba de afecto y de reconocimiento y en prueba también de admiración por su gloriosa actuación. Al retornar a Italia podrán los invictos legionarios expresar cuán grande es nuestro cariño y nuestra gratitud hacia el país hermano y amigo, que desde el principio de la guerra ya se puso del lado de la España nacional, la auténtica España, prestándole su valioso apoyo moral y ayudándole después con sus valientes legiones, que han regado generosamente con su sangre las tierras de España. Tan decidida y trascendental ayuda ha servido para que Italia y España queden más estrecha y fuertemente unidas por lazos indestructibles. Teniendo por norma excelsos ideales, el genio de Mussolini consiguió, a fuerza de privaciones y de heroísmos, convertir al país en desorden constante en una nación disciplinada y prestigiosa, en la gran Italia de hoy, fuerte y poderosa, respetada y temida por esa Europa que la hizo objeto, como cuando la gloriosa conquista de Etiopía, de ofensas y hostilidades. Pero Mussolini, siguiendo la línea que se trazara, impulsado por sus nobles ideales, y a fuerza de titánicos esfuerzos, consiguió esa preponderancia que hoy reverencian o temen todos los países. No fué comprendida por Europa, hasta que logró imponerse, la nueva Italia. Tampoco lo ha sido la España de Franco, que se va levantando con su propio esfuerzo, por su voluntad heroica, ayudada en su gran empresa por Roma, que antes que nosotros conoció las amarguras de las incomprendiones internacionales. Así como Italia, conducida por su Duce, consiguió superar todas las dificultades y triunfó plenamente, así triunfará también España, guiada por su glorioso Caudillo, que en los campos de batalla conduce de victoria en victoria, mientras está estructurando el nuevo Estado, que también será grande y potente, como el de su gloriosa hermana latina.

¡Ese Mr. Churchill, el «pacifista»!

Lo teníamos previsto. Y quien haya seguido con alguna atención los Boletines diarios de esta Radio Nacional, sobre política europea, lo habrá podido notar. Hay demasiada gente interesada en malograr los mejores deseos de paz, demasiadas fuerzas oscuras, manejando tinglados no costipado de un chiquitín ante lo perentorio de un bombardeo... Pero tú, Goyito, tú ¿qué harás? A Goyito no se le había ocurrido nunca pensar en esto. Ni siquiera se le había ocurrido que la guerra pudiera terminar algún día. Ahora medita preocupado. —Caramba, pues ¿sabes que tendré que estudiar otra vez? ¿Qué lata! Goyito había aprobado antes de la guerra varios cursos de la Facultad de Ciencias con gran admiración de sí mismo; pues Goyito es un muchacho inteligente y sabe muy bien que no sabe nada; ni más ni menos que Sócrates. Ahora la guerra había abierto un paréntesis en su vida y él vivía generosamente ese paréntesis como alférez provisional. Se aplicaba a su misión circunstancial con plenitud definitiva, como si el "antes" y el "después" no existiesen. Hoy el cronista se siente decidido a colocar por todas partes la misma receta de optimismo beato. Al cronista le suele pasar esto bajo todos los climas palúdicos. —Goyito será el complemento de una celeste Julia o de cualquier otra celeste muchacha en flor. Acabará su carrera y será un respetable catedrático c bien (y es lo más probable) se abrazará definitivamente a la carrera militar. Le cualquier modo, será un buen padre de familia, muy preocupado por su descendencia. —Y tú, viejo cínico, que has hecho antes de ahora y que piensas hacer después? Siempre observando a los demás, agazapado detrás de la roca... Un ruido de motores, como un colosal redoble de tambores, desvía la atención. Unas detonaciones nutridas de antiaéreos sincopan la austera sinfonía, y a lo lejos una larga fila de explosiones levanta columnas verticales de humo hasta las nubes bajas. Los tres dejamos de pensar en lo banal de mi existencia y suspiro con alivio. La guerra no ha terminado todavía. No es cosa de preocuparse. G. V. Delta del Ebro, octubre, 1933. (Continúa al final de la primera columna de la segunda página.)

¿Por qué están las brigadas internacionales?

¿Vienen a su Patria los que vinieron a sumar al nuestro el aliento de Italia? ¿Han salido también de España los que vinieron a enconar la lucha, atrincherándose con los recursos del comunismo internacional? **ENTRADA DE LAS BRIGADAS INTERNACIONALES EN MADRID**

ando ya están muy lejos del sue- pañol que vinieron a defender... **Commemorando un aniversario de la liberación de la ciudad de Oviedo**
La ciudad se ha vestido de mejores galas para celebrar su aniversario de su liberación... **La esposa del Caudillo asistió a las brillantes fiestas de ayer**
pando la catedral sagrada el canónigo don Benjamín Ortiz, quien después de cantar en bellas frases la gesta heroica de Oviedo...

La Asociación de médicos de San Cosme y San Damián

espidió con una Misa de Comunión general a su Consiliario, el Obispo de Lappa
Asociación de médicos de San Cosme y San Damián, de la que ha sido su celo y activo Consiliario el Sr. Obispo de Lappa...

Los que hablan de mediación desconocen lo que ocurrió en España: cerca de un millón de asesinatos cometidos por los enemigos del país se elevan entre los criminales rojos y la verdadera España. **El Caudillo lo ha dicho claramente al mundo. Y jamás Jefe de Estado alguno expresó el sentir de su pueblo tan auténticamente como lo hace Franco.**

El Presidente De Valera pide la unión de toda Irlanda

...poniéndose fin a la división actual, que mantiene a la Irlanda del Norte separada del Estado libre irlandés

Londres. — El Presidente del Estado de Irlanda, De Valera, ha hecho público un mensaje, y, al mismo tiempo, el periódico "Evening Standard" se hace eco de unas declaraciones del mismo Presidente en idéntico sentido, en que el jefe de la República irlandesa insiste en la necesidad de que se ponga fin a la división de Irlanda, y se reúnan de una vez todas las provincias de la isla, pasando, por consiguiente, a formar parte del nuevo Estado la denominada Irlanda del Norte, que es una región autónoma dependiente del Reino Unido. **Se disolverá el partido comunista checo Y se suspenderán los periódicos judíos**

La cuestión irlandesa, o sea la lucha de los irlandeses por su independencia, data ya de antiguo, pero se agudizó notabilísimamente poco antes de la Gran Guerra Europea... **Los japoneses han cortado el ferrocarril de Canton a Hong-Kong**
Y, por este motivo, comienzan a faltar los víveres en la colonia inglesa

Praga. — Se da por cierto que próximamente será disuelto por el Gobierno central de Praga el partido comunista y se procederá a una refundición y reorganización del partido social-demócrata.

Praga. — En la tarde de ayer, el Ministro de Negocios Extranjeros de Praga, Chvalkowsky, hizo ante la Comisión parlamentaria una extensa relación de sus gestiones realizadas durante su estancia en Alemania y de sus entrevistas con el Ministro alemán Barón Von Ribbentrop y el Führer-Canciller.

Hong-Kong. — Las fuerzas niponas que desembarcaron en la bahía de Bias han cortado ya el ferrocarril de Canton a Hong-Kong, y, con este motivo, comienzan a faltar víveres en la colonia británica.

Tokio. — Las fuerzas aéreas de la armada japonesa hicieron saltar ayer un puente principal de la línea ferroviaria Canton-Hankon, por lo que quedó también interrumpida la comunicación entre ambas ciudades.

Se espera una gran batalla sobre la línea del ferrocarril cortada. **Informa el Ministro Chvalkowsky**
Se espera una gran batalla sobre la línea del ferrocarril cortada. Otra comunicación interrumpida. **De Marina**

Signen los actos terroristas en Palestina

Detenciones, tiroteos, actos de sabotaje, colisiones. — **Jefatura de policía incendiada LA VIDA ESTA PARALIZADA EN JERUSALEM**
Jerusalén. — Continúa el estado de tensión en toda Palestina. A pesar de estar declarado el estado de guerra, en los barrios de la ciudad vieja se desarrollaron ayer nuevos incidentes, multiplicándose el tiroteo entre partidas de árabes y las fuerzas del ejército británico.

Jerusalén. — Hay nuevas noticias sobre el desarrollo de los sucesos en Palestina. A pesar del estado de auge, las descargas de fusilería lanzadas por los terroristas árabes se repiten continuamente desde los terrados y los balcones contra las patrullas inglesas y cualquier transeunte, sin que se pueda poner coto a tales desmanes. **Un edificio para los mutilados**
En Sevilla, el Gobernador Sr. Gamero del Castillo hizo la entrega al general Millán Astray, en emotiva y brillante fiesta **PATRIOTICOS DISCURSOS**

Sevilla. — Con gran brillantez, se celebró el acto solemne de la entrega de un edificio a los mutilados de guerra. Asistieron al citado acto, además de gran cantidad de público entre el que tenían presente sido los caballeros mutilados por la Patria, el Gobernador Civil de la Provincia, el señor Gamero del Castillo y el general Millán Astray, juntamente con las demás Autoridades militares y civiles de la provincia.

Roma. — La "Información diplomática" ha publicado una nueva nota con referencia a las negociaciones checo-húngaras, que se interrumpieron la pasada semana, pero fueron reanudadas el domingo.

París. — La agencia Havas publica una información procedente de Roma en que da cuenta de que el Gobierno fascista ha dado el "place" al nombramiento de François Poncet como Embajador de Francia en Roma.

París. — Junto a la vía férrea, ha aparecido, completamente mutilado, el cadáver de M. Casier, Secretario de la Unión de Sindicatos de Coutois. La policía trabaja para descubrir a los autores del suceso. **Homenaje a la Marina Nacional**

París. — Junto a la vía férrea, ha aparecido, completamente mutilado, el cadáver de M. Casier, Secretario de la Unión de Sindicatos de Coutois. La policía trabaja para descubrir a los autores del suceso. **Funcion en el Teatro Lírico**

Esta noche, a las nueve, en el Teatro Lírico se celebrará la función organizada por la empresa de dicho coliseo en homenaje a la Marina Nacional y como recuerdo a la gloriosa gesta del crucero "Balears".

Se ha concedido plaza gratuita en la Escuela Naval Militar a don Jorge Tapia Manzanares, como hermano del que fué teniente de navío don José Tapia Manzanares, asesinado por los rojos, y de don Luis, alférez de navío, fallecido en el hundimiento del crucero "Balears".

Se concede el ingreso en la Reserva Naval Movilizada, con la categoría de oficial tercero (alférez de fragata) al piloto de la Marina Mercante don José M.ª Cardona Rodríguez.

